
議会報告会結果報告書 

 

開催日時 平成３０年２月３日（土） 10:30～12:00 

開催場所 相生市文化会館扶桑電通なぎさホール 中ホール 

出席議員 全議員 

欠席議員 なし 

参加者 ４６名 

 

〇 

第１部 

決算審査特別委員会報告 

報告者 角石 

記録者 田中 

 第１部 

総務文教常任委員会報告 

報告者 渡邊 

記録者 阪口 

 第１部 

民生建設常任委員会報告 

報告者 田中 

記録者 岩崎 

 第２部 

意見交換 

報告者 前川 

記録者 森下、中野、渡邊、阪口 

 

議会からの報告事項 

 

 報告者から、資料により報告した。 

 

【主な質疑】 

Ｑ１ 細かい説明があったが長すぎるため、書面で要点を絞って説明していただければ、理

解が深まると思う。 

Ａ１ 決算審査特別委員会の各部門の要点のみ抜粋して報告させていただいた状況であり、

次の議会報告会には考えさせていただきたい。 

 

Ｑ２ コスモストークにおいて、国保の実施主体が県になるので、国保税が４年から５年か

けてアップすると聞いた。具合的に教えていただきたい。 

Ａ２ 国保税については、県の動向がはっきりしたら報告させていただく。 

 

Ｑ３ 決算認定については、全会一致と賛成多数があったが、賛成できなかった議員の人数

及び賛成できなかった思いについて伺いたい。 

Ａ３ １人の議員から政策上の反対意見があり、賛成多数については１２対１という結果

となっている。 



Ｑ４ 市民病院は電源三法に拘束されていると思う。空き病床となっていたり、また転用が

できないこともあり、市議会としても国に対して廃止を訴えていくよう取り組むべき

ではないか。 

Ａ４ 電源三法は今はない。 

   市民病院については、医師・看護師の確保等の問題があるが、市議会として全議員が

問題意識を持って取り組んでいる。 

   現在は小さいながらも、困っている市民のためにという形で進めている。 
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議会からの報告事項 

 

 報告者から、資料により報告した。 

 

【主な質疑】 

Ｑ１ 市庁舎建設基金積立金について、現在市庁舎は耐震補強工事を実施しているが、この

基金は新しい庁舎を建設するためのものなのか。 

Ａ１ 耐震補強工事後も強度の関係で庁舎が何年もつかわからないため、将来に向けて、新

しい庁舎の建設を目指し積み立てるものである。 

 

Ｑ２ 新築の必要はないと思う。そのお金をもっと有効な使い方をすべきである。 

Ａ２ 将来の建設に向けて積み立てをしているのでご理解いただきたい。 
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 報告者から、資料により報告した。 

 

【主な質疑】 

 

 特にありませんでした。 
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【主な質疑】 

Ｑ１ 現在の正確な人口は、又人口が３万人を下回ると市ではなくなるのか。 

Ａ１ 実際のところは、３万人を下回っているかもしれないが、３万人を下回っても市とし

ては残っていく。 

 

Ｑ２ 高取峠トンネル化の現状はどうなっているか。 

Ａ２ 相生市、赤穂市で要望は行っているが、県の予算上はあがっていないのが現実である。 

   通行量や緊急性、技術的な面でも協議を進めていく。 

 

Ｑ３ 来年度予算が赤字になると聞いたが、状況はどうか。 

Ａ３ 予算は非常に厳しく、３年連続で実質赤字が続いている。 

   定住促進事業に平成２３年から平成２９年までの間で約３０億円を支出しており、

これが赤字の一因となっていると思われるが、今後は赤字とならないよう、収入を増や

す方策などを議会、理事者においてしっかり議論していく。 

 

Ｑ４ 文化財保護審議会で若狭野陣屋跡を廃屋にすると決定したと聞いた。 

   重要なものであるので、残して頂きたい。 

Ａ４ 個別に今後相談させていただきたい。 



 

Ｑ５ ペーロン海館ができたので、ペーロン祭り等もっと活発にしてほしい。 

Ａ５ ペーロン祭関係の会議において、お願いしていく。 

 

Ｑ６ なぎさホールにおいて、小学校合同発表の場として活用してはどうか。 

Ａ６ 教育委員会に伝える。 



議会報告会の様子 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


